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TRABALHO TÉCNICO SOCIAL: RESIDENCIAL VEREDAS DO MADEIRA  
 

A Reunião do Trabalho Técnico Social do Residencial Veredas do Madeira, mobilizada pela 
Construtora COENG e a Comissão de Demanda ao Poder Público (CDPP) foi realizada dia 
19/12/2013, com início às 16:34 horas, no Salão de Festas do Residencial Villas do Rio Madeira I, 
sito à Estrada do Santo Antônio, nº 4353, Bairro: Triângulo. Estavam presentes no encontro os 
Engenheiros Emerson Fidel e José Flávio - COENG, a Equipe responsável pelo Trabalho Técnico 
Social/INSIGHT, o representante do Residencial Villas do Rio Madeira I, Técnicos da CAERD, 
SEDAM, SEMA, SEMTRAN, EMDUR, representantes da CAIXA, o Presidente da Associação 
Comunitária do Bairro Triângulo, da Associação dos Militares de Rondônia, os adquirentes do 
Residencial Veredas representando as Comissões de Arrecadação e a de Demanda ao Poder 
Público e alguns membros da comunidade do Bairro Triângulo. A Srª. Adriana Ferreira, responsável 
pela execução do TTS e o Sr. Emerson Fidel, Responsável Técnico/COENG, iniciaram a reunião 
dando boas vindas aos representantes das instituições governamentais, aos adquirentes e demais 
membros da comunidade presentes. Ela informou o objetivo do encontro e solicitou aos 
palestrantes que após a discussão dos temas abordados fossem repassadas orientações sobre 
quais encaminhamentos deveriam ser tomadas para a melhoria da infraestrutura do bairro. Foi 
solicitado aos presentes o compromisso de respeitarem às diferenças de opiniões no transcorrer 
dos temas debatidos e em seguida foi realizada a leitura da pauta da reunião: - Contextualização 
do Trabalho Social desenvolvido no Residencial Veredas do Madeira; - Sistema de Iluminação 
Pública; - Infraestrutura dos pontos de ônibus (cobertura); - Transporte coletivo no bairro; - 
Trânsito na estrada (substituição de quebra-molas por passarela elevada); - Educação ambiental 
– Mutirão de limpeza; - Socializando Experiências em Educação Ambiental escola Aloysio Weber; 
- Infraestrutura urbana (passeio público) - Condomínio Santa Bárbara e Candelária, construção 
de muro e área de lazer para o Condomínio Santa Bárbara). Ao término da leitura, a Técnica 
orientou os participantes, que após as apresentações dos temas abordados poderiam ser 
realizados os questionamentos, bem como, reforçou que fossem prestadas as orientações de 
como proceder às reivindicações de melhorias junto às instituições públicas. Foi realizada inversão 
na pauta do encontro a pedido do Sr. Eliezer de Oliveira - Técnico da SEDAM e do Sr. Denis Oliveira 
- Técnico da SEMA, devido a outros compromissos agendados anteriormente. Dando continuidade 
a Srª. Adriana Ferreira, realizou algumas considerações sobre o TTS, seu objetivo, a metodologia e 
destacou a importância da constituição das comissões de acompanhamento da obra, de 
arrecadação e principalmente a de demanda ao poder público, que naquele momento se fazia 
presente, juntamente com os moradores do Bairro e instituições na busca por melhorias. Em 
seguida, a Técnica convidou o Sr. Eliezer e o Sr. Denis para repassarem informações sobre as ações 
de educação ambiental para o bairro. O Sr. Eliezer socializou o Projeto de educação ambiental 
desenvolvido na Escola Estadual de Ensino Fundamental Cel. Carlos Aloyisio Weber referente a 
coleta seletiva denominado “O que fazer com os resíduos?”. Ele informou que a ideia era estender 
essa ação aos demais condomínios e interessados. Acrescentou que a ação referente ao mutirão 
de limpeza poderá ser realizada e para sua execução será importante o apoio e parceria de outras 
instituições públicas da Prefeitura e do Estado. Finalizou sugerindo a necessidade de uma reunião 
prévia de planejamento que poderá ocorrer em fevereiro/2014 e onde poderão ser estabelecidas 
ações de divulgação e definição das instituições apoiadoras. Em seguida, Srª Aniela Oliva Pereira 
Lobo, Técnica da EMDUR, repassou informações sobre o sistema de iluminação pública da cidade e 
informou que a EMDUR começou suas atividades apenas no segundo semestre do ano, pois foram 
identificadas irregularidades pelo Ministério Público, na gestão anterior da instituição. Ela 
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acrescentou que tal situação colaborou para um número muito grande de demanda de serviços. 
Quanto à iluminação na Estrada do Santo Antônio, ela informou que esta só poderia ser realizada 
depois que a Eletrobrás instalasse a rede baixa naquela área. Foi questionado pelos presentes 
sobre quais os procedimentos deveriam ser adotadas para solicitar a iluminação pública para a 
região, uma vez que mensalmente era recolhido nas contas de energia pela Concessionária 
ELETROBRÁS, a taxa referente a esse tipo de serviço. Em seguida, o Eng. Emerson/COENG solicitou 
que o Sr. Arruda, adquirente do Residencial Veredas e Técnico da Eletrobrás presente no encontro 
prestasse alguns esclarecimentos sobre o assunto. O Técnico fez algumas considerações sobre o 
serviço prestado pela ELETROBRÁS, bem como, sua competência. Informou que o recurso 
financeiro relativo a arrecadação do sistema de iluminação pública dos munícipes, abrangia não 
apenas a iluminação em frente as suas residências, mais compreendia também a de outras áreas 
da cidade como praças e outros espaços. Esclareceu que do valor cobrado nas contas de energia 
um percentual era repassado a EMDUR. Desta forma, feito o repasse ao órgão a ELETROBRÁS não 
poderia executar um serviço e arcar com os custos dessa atividade. Após um intenso debate e 
questionamentos ficou acordado outro encontro com os Técnicos da ELETROBRÁS, EMDUR e 
Instituições presentes no encontro, para direcionamento e solução do problema. Dando 
continuidade ao encontro, o Sr. Luis Kemper, Técnico EMDUR, foi convidado a repassar 
informações sobre a previsão da construção de cobertura para os pontos dos ônibus e a 
possibilidade de aumento de coletivos trafegando no bairro. Ele informou que já estava em fase 
de licitação um processo para construção de mais 600 abrigos de ônibus na cidade. Informou 
ainda que a SEMTRAN contratou a LOGITRANS, empresa com sede em Curitiba, para realização de 
uma pesquisa com o objetivo de melhorar o transporte de passageiros e de carga, visando a 
prestação de um serviço adequado ao crescimento vivenciado em nossa cidade. Questionado 
sobre a demora do coletivo, ele relatou que no estudo realizado, foi verificado que o ônibus que 
atendia a Estrada do Santo Antônio tinha como ponto final a Avenida Jorge Teixeira, em frente ao 
Hospital de Base, contudo a maioria dos usuários tinha como ponto de parada a Avenida 7 de 
Setembro. Ele salientou ainda que os levantamentos técnicos realizados apontam para a 
revitalização e construção do terminal de integração na rua ao lado do Clube Ferroviário. Sobre o 
encaminhamento das necessidades apontadas referente aos abrigos e da linha de ônibus 
apresentar um percurso menor compreendendo sua parada final na Avenida 7 de Setembro, ele 
orientou que fosse formalizada essa solicitação pelo Presidente da Associação Comunitária e 
protocolada junto a SEMTRAN. Sobre a substituição dos quebra-molas existentes na Estrada por 
passarelas elevadas, ele informou que seria necessário entrar em contato com o responsável pela 
Coordenação de Trânsito na SEMTRAN. Em seguida, o Sr. José Ferreira, Presidente da Associação 
Comunitária do Bairro Triângulo, abordou a necessidade da construção de passeio público, 
principalmente do Condomínio Santa Bárbara e do Conjunto de Casas da Candelária até as escolas 
públicas existentes no Bairro. Outras questões apontadas pelo Sr. José compreendem a 
construção de um muro para garantir maior segurança as pessoas residentes no Condomínio Santa 
Bárbara e também a benfeitoria em uma área de lazer existente atrás do condomínio, para que as 
crianças residentes nesses espaços possam brincar com mais segurança e não próximo a Estrada. 
O Sr. Osmir, Presidente da Associação dos Militares de Rondônia (ASMIR) acrescentou que a 
associação estaria a disposição dos jovens e crianças que tivessem interesse em aprender a tocar 
instrumentos musicais. Acrescentou a necessidade das crianças de hoje resgatarem o verdadeiro 
sentido da cidadania. Nada mais havendo para tratar no momento, a reunião foi encerrada e 
contou com a presença de todos que assinaram a lista de freqüência, sendo a ata lavrada por mim, 
Adriana Ferreira. 


